

2012年度酒田まつり運営組織 各部会検証様式

文書作成日：2012年6月15日

部会名・文書作成者名：山鉾部会加藤成

<検証事項>

●【事業内容達成の検証】

事業内容の達成した点

- ① 19日朝の山車運搬作業における人員配置計画と作業時間は計画通り行なえた。
- ② 池へのミニ山鉾展示、日吉丸設営は上手く行なえた。
- ③ 宵祭りの立て山鉾点灯のタイミング、御輿の電源切り替え作業などはOKでした。

事業内容の未達成の点

- ① 19日山車運搬後に山鉾、御輿設営を行なったが時間が予定をオーバーしてしまった。
- ② 19日の片づけが暗くなつて時間も遅く、中途半端になってしまった。
- ③ 20日は前夜の懇親会から時間があまりなくて、人手が不足した。例会までの時間が少なく、山鉾設営に余裕がなかつた。
- ④ 20日山車撤収・海洋センターへの収容に時間が掛かってしまった。

●【事業における実施上の問題点】

運営上の問題点

- ① 山車運搬時について日和山脇の産業道路は交通量が多く止める回数が多くなつてしまつた。誘導員の誘導の仕方が統一されていなかつたことで山車の移動がばらばらになつてしまつた。
- ② 19日山鉾御輿設営に脚立が足りなかつた、4基は必要。設営場所が広く、人の割り振りが上手くいかなかつた為に人の過不足が発生してしまつた。
- ③ 19日の山鉾御輿解体、駐車場へ撤収の段取りがあまく暗い中で作業に手間取つてしまつた。携帯用の灯りを用意しておけばよかつた。日吉丸のライトアップを計画していなかつた。ガソリン切れの心配を考えておくべき。工具も足りなかつた。
- ④ 20日朝の人手が予定より足りなかつた。日和山から市役所までのルートの認識が各山車でばらばらであった。誘導員もあわせてもっと意識統一を万全にするべきでした。
- ⑤ 山車巡回終了後ばらばらでの海洋センター到着により、解体・収容が統制が取れなくて時間が掛かってしまった。風鉾が市役所へ置き去りになつてしまつた。

●【次年度への引継ぎ事項】

- ① 山車運搬時には各山車に前後1人ずつ2人つけるべき。誘導員には通行ルートや車に追い越しをさせるタイミングなどの意志統一を行なうべき。行き・帰りの通行ルートをきちんと定め全員に守らせる事が必要です。そして、事前に警察に運搬ルートを届け出る事を忘れずに。

- ②日吉丸運搬時には自在車輪のある後ろを前にして牽引した方が舵がとりやすい。急激に曲がるのでふらふらしないように自在車輪側に人を多く配置し、舵取りに気を付けたい。
- ③山鉾と御輿設営に脚立は4基は必要。設営にも担当者を配置し、人員不足や逆に仕事が無い人が多くなるなどのロスを減らすように。撤収作業の時間をできるだけ早く終わらせるようにしたい。池に展示する時は山鉾は陸上で完成させてしまい、池の中の台には載せて下の部分を固定するだけの方法が安全にできるはず。
- ④宵祭りの終了時間がおしてしまったせいもありますが、山鉾撤収に対する人員が足りず、暗い中での作業で時間が掛かってしまったので撤収作業の計画も鑑みて時間を立てて下さい。用意する工具などは万全にしておくこと。
- ⑤山車はできるだけまとまって移動するべきで、安全に運ぶ為にもルートの確認は徹底させる。誘導員へのルールの統一も必要。

⑥海洋センターへの各山車の保管場所が決まっている為、到着順には山車を入れられないが、解体作業はできたはず。委員会メンバーを各山車、山鉾へ割り当てて解体作業にすぐとりかかる段取りをして下さい。片付けや収容のマニュアルを作成（海洋センター内の位置決めマーキングなどを行なっておく）

●【その他・他部会について】

- ① 19日山鉾御輿設営が完了する前に御輿担ぎと誘導の練習が入ってしまったので、設営が終わってからにして欲しかった、テント設営なども同時にいった為に御輿設営に人が足りず時間が掛かった。来年度は他の部会との連携をもっとして、設営のロスを少なくしてください。
- ② 池への展示は好評でした。宵祭りだけでなく3日間展示点灯でも良かったので、もつたいなかった。3日間酒田まつりがあることを意識して計画して欲しい。
- ③ 宵祭り終了後の片づけを予定の段階から計画して欲しかった。山鉾部会の片付けと人員の割り当てをすり合わせて、人員不足がおこらないようにしてください。時間が遅く片付けの時間は少ないので効率よく、スピード一に行なえるように計画を。
- ④ 宵祭りでは大盛況により、ごみの発生量が予想以上でした。公園を借りている立場として、借りる前の状況へきちんと戻す、綺麗にするのは当たり前ですので、ゴミの片付け、回収なども終了後の作業に組み込んで欲しい。
- ⑤ 日和山公園は禁煙である事が市民には認識されていなかったのではないでしょうか？たばこの吸殻が多く捨ててあった。もっと看板や、アナウンス、映像で呼びかける事が必要かもしれません。ごみの持ち帰りの呼びかけなど注意喚起はもっともっと行なって欲しい。
- ⑥ 宵祭り終了時間は片づけを考えると20:30くらいがのぞましい。
- ⑦ 19日の懇親会は20日の準備を考えるときついので、20日の夜の方が良い。
- ⑧ 20・21日の立て山鉾のライトアップの告知がなかった。もっと知らせて欲しかったし、アピールできたのではないでしょうか。

- ⑨ 駐車場がもっともっと必要だと思います。市に増やしてもらうようにお願いして欲しい。駐車場案内も不足していたのでは。
- ⑩ 来場者数の確認を来年度はして欲しい。
- ⑪ 宵祭りにはタイムキーパーを専任でおく必要があった。
- ⑫ 日和山公園の湊側への階段は暗くて急だし危険でした。階段を封鎖するなどの計画段階で検討してください。導線の計画、トイレの位置と数など次年度ではさらに考えていく必要があると思います。全体地図での案内板などもっと必要。
- ⑬ 宵祭りのスケジュールや日和山公園の見取り図、近くの駐車場の位置などチラシ配布などが良かったのでは？（団扇にして配るなども考えて欲しい。来場者数のカウントにも使えるかも）
- ⑭ 宵祭りのお客さんは酒田市民だけではないので、市内の観光マップなど案内できる物をスタッフがもっているべきでは。（警備として歩いていたメンバーが聞かれることが多かったとのこと。）当然、宵祭りのスケジュールなどをメンバーが話せないなどはあってはならないのでは？ 警備員として観客は見てくれないはず、スタッフはおもてなしの心を持っていないと。市外からの観光客の対策も考えて欲しい。